

県道市川松戸線

国府台高校側の歩道整備も予定



狭く危険な通学路(市川松戸線)の歩道

坂下議員 県道市川松戸線についてうかがう。国府台病院付近の歩道整備状況はどうか。また、松戸市側

に延伸していくべきと考えるがどうか。

坂下議員 全を図るために、延長350メートルの歩道整備を平成18年度から実施しています。

今年度は、国府台病院側歩道が完成する予定であり、併せて工区内にある、

坂下議員 地先について、振動対策が必要と考

えています。

市川市国府台地先振動への対策必要

国道14号市川広小路交差点

行徳橋架け替え
今年度、工事に着手

國分川調節池

の台風26号において溢水被害を生じた堤防のかさ上げ工事を実施しております。

坂下議員 過去の本会議、常任委員会、予算委員会等で尋ねた「旅券事務の市町村への移譲について」その進捗状況についてどうか。

副知事 県では、本年3月に市町村への説明会を開催し、昨年度の意向調査及び個別に全市町村を訪問した際に出された要望や意見等への対応等を示し、更なる検討を依頼しました。

各市町村からは「均質なサービスレベルを維持した

受付窓口の体制整備」「必要な財源の確保」など、さらに検討すべき事項についての回答があり、現在、その内容を取りまとめ、精査を進めているところです。

今後は、より実質的な協議を進め、全市町村との合意形成を図り、円滑に移譲が進むよう努めてまいります。

坂下議員 地元から要望の多い東葛・葛南工業用水道の南八幡浄水場の施設の上部及び空き地の有効利

用について今後、主体的に住民や市川市と調整を図つて計画していく用意はあるのか。

東葛・葛南工業用水道南八幡浄水場

企業庁長 配水池上部には蓋がないなど構造上難しいこと、空き地は今後の大規模な更新工事に必要なスペースであること、加えて整備費用の負担など種々の課題があります。今後、地元住民や市川市から具体的に

じゅん菜池出口部分についても、改良を行います。さらに、今後、国府台高校側の歩道整備を進めてまいります。

また、松戸市側への延伸については、人家連担であり、用地確保が大きな課題となることから、地元市川市など関係機関と調整していくたいと考えております。

坂下議員 去年の台風で被害があり、要望した堤防のかさ上げ工事の効果はどうか。

國分川調節池では、6月末の完成を目指し、昨年

旅券発行

不公平な手数料分納割合

るのが経費の問題。私たちが支払うパントムが1万4000円収納し、千葉県は残りのわずか2000円を収入している。しかし、この手数料のほとんどを国が持っているので、その分が

見取り入れた上で、県民目線で進めていただきたい。ただし、この権限委譲に当たって、支障となつてしまつ。例えば、10年のバスボートを作る時、手数料として1万6000円支払う。こ

まつ。既に保有している資産を用いていくのかを考えるのも県の役割。県民の健康・生活水準の向上のため、南八幡浄水場を先駆けとして、順次、県立高校なども地域に解放していただきたい。ぜひ検討し結果を出していただくよう要望する。防災活用については、市川市と協議し、進めていただきたい。

対応可能な御要望があれば、検討させていただきたい。坂下議員 県の施設の有効利用について一例を上げて、東葛・葛南工業用水道の南八幡浄水場について質問したが、子供から高齢者まで運動できる場所が現在、非常に少なくなっている。

典橋の整備に係る進捗状況はどうか。県土整備部長 行徳橋は、国が施行する可動堰の改修工事に合わせて、架け換えることとしており、今年度から橋梁本体工事及び取り付け道路の用地取得に着手

堤防かさ上げで溢水被害軽減へ



堤防かさ上げの国分川調節池

堤防かさ上げで溢水被害軽減へ



堤防かさ上げの国分川調節池

の台風26号において溢水被害を生じた堤防のかさ上げ工事を実施しております。

この工事により、浸水被害が軽減されるものと想定しております。

今後も引き続き、真間川水系の治水安全度の向上に努めてまいります。

坂下議員 昨年の台風で被害があり、要望した堤防のかさ上げ工事の効果はどうか。

國分川調節池について、堤防のかさ上げ工事の効果はどうか。

現在、県道若宮西船市川線が接続する交差点南側については、一部の用地取得ができたことから、これを活

用して今年度、改良工事に着手する予定です。

また、交差点の北側に接続する県道市川松戸線については、朝夕を中心に渋滞

の台風26号において溢水被害を生じた堤防のかさ上げ工事を実施しております。

この工事により、浸水被害が軽減されるものと想定しております。

今後も引き続き、真間川水系の治水安全度の向上に努めてまいります。

建設工事の競争入札

坂下議員 不用額の取り扱いについてうかがう。本県の財政は依然厳しい状況にある。今後、平成25年度から28年度までの4年間の推計で、不足額が330億円

確実に確保を

彈力性を欠いていると言われる。つまり、「県民のニーズに応える予算が非常に乏しい」ということになる。

限りある予算の中で、県民が望む政策や優先順位の高い政策に予算を確実に充てていくためには財源を徹底して確保していくしかなけれ

生じるというデータがある。また、直近の決算データで経常収支比率は95・7%となつており、悪化している。経常収支比率が80%を超える場合は、財政構造は

執行段階において不用額が生じた場合は、予算の使い切り発想を断ち、契約差金等の不用額は、確実に凍結しなければならない。これが徹底できなければ、必要以上の予算流用を止められない。

不用額は隨時、速やかに補正予算に計上して、県全体での優先順位が高い事業

や翌年度への繰り越し、あるいは財政調整基金への積み立て等に充てていかなければならぬ。

そこで、不用額の確保補正予算への計上は現在どのようになつてゐるのかを具体的にうかがう。

総務部長 契約差金などの不用額については、従来から契約変更や緊急工事の

実施が必要となつた場合などを除き、原則として、減額補正を行うこととしています。

なお、平成25年度においては、9月補正と2月補正で減額を行つたところです。

要望 坂下議員 不用額は、今まで以上につかりと確保していただきたいと強く要望する。

納付を実施したところ、4万5000件、約184千万円の納付があり、後9時から10時までの間最も多く利用された時間でした。納税者の利便性上と収納機会の拡大を図ることができたものと思つてります。

れた全ての事業者に対し、特別徴収の実施を求めてまいります。

次に開始時期ですが、市町村における事業者の精査には一定の時間を要することと、事業者の理解を得るために十分な周知期間が必要なことから、市町村との協議の結果、平成28年度から開始することにしました。

時期逸しない予算執行大事 県民目線の入札制度へ

坂下議員 入札制度の見直し等予算の適正執行についてうかがう。

私は何度も行政は「量小の経費で最大の効果を挙げる」ことが常に要請されていると申し上げている。県民の税金を県民の信託を受けて実行する上では当然のこと。従つて、予算を執行するに当たっては、「時機を逸することなく」執行し、「その目的を確実に達成する」ようにしなければならない。

このような事態は許されることは無い。崩壊前に工事が始まつていれば、多くの命が救えた。予算は「時期を逸することなく」「適切な時期に執行すること」とが非常に重要。以上のことを踏まえてうかがう。

本県では、建設工事に関して広く一般競争入札が行われている。しかし、この入札において、入札に参加する者が（者）多くて落札する場合がある。

このところ人手不足のため、資材高騰によつて、全国入札不調が続出している。このような状況にあるので、本県は、地方自治法有効とされる入札を敢えて取りやめにして、執行時を遅らせていることについて十分な説明責任を負わなければならない。

そこで、建設工事の競争入札において、今

の一般競争入札においては、原則として入札を取り止めることとしています。昨年度実際に1者応札に伴って取り止めとなつた件数は県全体で12件ありました。これらについては、地域要件の拡大や設計見直しなどを行つた上で、再度、入札を執行し、早期の契約締結に努めてまいりました。

ている。しかし、建設工事では入札を取りやめ、予算執行を握らせている。

迅速な入札・予算執行を行
う考えはあるのか。

連携を図りながら機動的能動的かつ公平に確保していく必要がある。

県民の税負担によって行われており、常に行政は、住民の方が「何を望んでいるのか」、「どうぞお答えください」と尋ねる

入札制度の見直し要望

例えは、△ここに危険な橋があり、いつ事故が起つてもおかしくない状況にあつたとする。ただちに予算是議会を通り、橋の立て替え予算が成立した。しかし、行政の予算執行手続きが遅滞し、なかなか工事が始ま

争奪権はおいては、専用者
が1者であつても入札にお
ける競争性・価格妥当性が
確保されていると考えられ、
入札を執行しても問題ない、
つまりこの入札を有効とし
ている。

しはす。それ以上」の競争性を
を求めるならダンピングを
期待していると思われる恐
れがある。公平性を言うの
であれば、外郭団体への隨
意契約の理由と全く整合性
が取れない。

本州の社会情勢の変化に対応しつつ、県民全体の利益と政策との調整に基づき、その上で最大限の競争性、経済性、公平性を図っていくべきものと考える。

カード利用の自動車税納付 納税者の利便性向上

総務部長　一月二年度
における個人県民税は、現
課税分で46位、滞納繰越
で40位、合計で46位。自動
車税は、現年課税分で46位、
滞納繰越分で36位、合計
47位でした。

りと取り組んでいただきたい。その中で、滞納者の扱いについては、個々の生活状況・経済状況等を配慮し、適切に行っていただきたい。

力、取組みが必要である
と思う。

策として、平成28年度から従業員に代わって個人住民税を支払う特別徴収義務者の一斉指定を行う予定だが、これについて目標を定めて行うのか、開始時期は適切なのかをうかがう。

成果があつたのか答えていただきたい。

知事 今後 市町村において、特別徴収義務者として指定すべき事業者の精査を行い、指定すべきものとさ

特別養護老人ホーム開設 中身が濃い支援必要

対応していくのか。
健康福祉部長 県では、平成21年度から、国の交付金を原資とした基金により、市町村が推進する小規模な介護施設等の整備に対し助成を行ってきましたが、この基金は今年度をもつて終了する予定です。

介護の総合的な確保の促進に関する法律」に基づき、新たな財政支援制度を創設し、介護サービスの施設整備を推進するとしています。現時点での詳細は明らかになつていません。

県としては、高齢者の方が、必要とする施設サービスを利用できるよう、今後も介護施設等の整備を促進する

要 坂下議員 特
護老人ホームの整備に係る補助について
が、現在、補助を受け
めには入札が条件と
しかし、先ほど申し上げ
ように、全国で入札不
相次いでいるが、現行



議場の自席で再質問を行う坂下茂樹昌議

フットベースボール

坂下議員 昨年6月議会で尋ねたフットボールを授業で取り入れることについて、その後どのように取り組みをしているのかをうかがう。

実技講習会で紹介

実技講習会で紹介

す。また、県のホームページ等でも指導計画等を掲載し、授業で取り組みやすいよう努めています。

フットベースボールは、手軽に、安全に、誰でも取り組める運動であることから、今後も体育の授業に限らず、特別活動や休み時間等でも活用されるよう、引き続き、ホームページ等で紹介してまいります。

時、県内産業、農林水産業の育成は、まさに県行政の役割だ。

その本県の農林業の中核が農林総合研究センターだが、施設の老朽化が著しく、十分な役割が果たせない状況にある。

私も過去に本会議で2回、尋ねているが、老朽化している農林総合研究センターの施設整備に向けた取り組

本年度は、施設整備にけた地盤調査を行うとともに、施設の仕様・構造等を検討するための基礎調査を実施することとしている。す。

要望

坂下議員 農業

出額全国第2位と目指す千葉県としては、若い世代の担い手の育成あるいは若い世代がやるの起こせるような政策が

の進捗・普及状況はどうか。
□保育園待機児童解消
坂下議員 保育園待機児童の解消について尋ねる。
昨年度から行われた「保育士等処遇改善臨時特例事業」の効果と、延長保育など今後更に増える需要を応えるための賃金等の経費確保に係る対策はどうなつていいのか。

坂下議員 障がい者マークの普及・周知の進捗状況についてうかがう。過去、本会議・常任委員会等で質問した内部障がいを持つ方を表すハートプラスマークについて、市町村、学校、交通機関等への普及・周知

はどのような状況か。
健康福祉部長 県では、
県内の市町村 学校及び公
共交通機関に対しハートプ
ラスマーケの掲示や普及の
働きかけを行うとともに、
県ホームページ等において

こうした取組などにより、市町村の庁舎や小中学校などの施設・駐車場や、一部の公共交通機関の優先席において、マークが掲示されるようになってきております。

者にマークの掲示を依頼し、最近では、市町村の障害福祉行政担当者や学校職員が集まる会議において、周知働きかけを行つております。

農業の担い手育成へ 設備・機能の充実要望

農林水産部長 農林総研
研究センターについては、施設の老朽化が著しく、施設の耐震性が低いこと、研究棟が散在しており機能的でないことなどから、効率的な研究を行うための施設整備のあり方について、調査・検討を進めていると

□成田空港自動化ゲート
坂下議員「成田空港自動化ゲート」の利用希望者登録場所の設置を要望してきたが、成田空港内一般エリアに登録カウンターが増設されたと聞いています。これらの設置について、現在

ハートプラスマーク 周知・普及を

思ひやりある社会づくりへ

要望 坂下議員 障が 者マークを広く

知・普及し、理解が得られることによって、思いやりのある社会ができるとう。

せない。県立高校の掲示に障がい者マークが掲載された県民便りを貼ることも周知はできる。再度内閣で検討することを要望す

板さで部の要になつてくる。
リフォームではなく、建
て替えを行い、設備、機能
の充実を図るべきと強く強
く要望し、予算もなんとか
付けて貰いたい。